
Protokoll zur Jahreshauptversammlung 

am Freitag, dem 8. März 2019 im Gesundheits- und Begegnungszentrum 
 
TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit 
 
Der 1. Vorsitzende Mirco Sobek ist krankheitsbedingt abwesend, daher begrüßt der 2. 
Vorsitzende Daniel Boehm um 19:35 Uhr die 58 erschienenen Mitglieder zur diesjährigen 
Hauptversammlung recht herzlich. Ein besonderer Gruß geht an unseren 
Ehrenvorsitzenden Hans-Otto Boie. Es gibt keine Einwände gegen die Einladung und die 
Tagesordnung, diese wurde fristgerecht in der Norddeutschen Rundschau veröffentlicht und 
durch Aushänge bekannt gemacht. Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wird 
festgestellt. 
 
Zu Ehren des im Berichtsjahr verstorbenen Mitglieds 
 

Udo Theilken 
 
erheben sich die anwesenden Mitglieder von ihren Plätzen. Die Turnerschaft wird ihm ein 
ehrendes Andenken bewahren. 
 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls v. 19 März 2018 (s. Sportspiegel 1/2018) 
 
Das Protokoll wurde im Sportspiegel 1/2018 veröffentlicht. Die Genehmigung erfolgt 
einstimmig. 
 
TOP 3 Ehrungen 
 
Für 25jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft wurden Daniel Boehm, 
Dörte Boehm, Werner Boehm, Ahmed Magheli, Dorothee Kaiser, Dana Franzen, Peter 
Mau-Hansen, Helge Fünderich, Henrik Köhler und Bente Reimers mit jeweils einer Urkunde 
und der silbernen Ehrennadel ausgezeichnet. 
 
Für 40jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft wurden Beate Pentrup, 
Waltraud Thies, Else Ehlers, Heinke Göttsche, Martin Kwiatkowski, Thies Röschmann und 
Kristin Röschmann mit jeweils der goldenen Ehrennadel und einem Gutschein für einen 
Sportkurs nach Wahl ausgezeichnet. 
 
Für 50jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft wurden Georg Siebentritt, 
Edda Sommer, Hans-Heinrich Peters und Birgit Brandt mit jeweils einer Urkunde, einem 
Gutschein für einen Sportkurs nach Wahl und einem Gutschein vom „Eiscafé Am Markt“ 
ausgezeichnet. 
 



Für 60jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft wurde Harro Zimmat mit 
einer Urkunde, einem Gutschein für einen Sportkurs nach Wahl und einem Gutschein vom 
„Eiscafé Am Markt“ ausgezeichnet. 
 
Die Ehrungen wurden vom 2. Vorsitzenden Daniel Boehm bzw. der Kassenwartin Birgit 
Rusch vorgenommen. Beide bedankten sich bei den Jubilaren für die langjährige Treue. 
 
TOP 4 Berichte des Vorstands und der Abteilungsleiter 
 
Der 2. Vorsitzende Daniel Boehm gibt einen Überblick über das abgelaufene Jahr 2018. Es 
fanden 6 Sitzungen des geschäftsführenden Vorstandes und 4 Sitzungen des erweiterten 
Vorstandes statt. Der Mitgliederbestand hat sich leider nochmals reduziert und lag per 
31.12.2018 bei 1.101 (2018: 1.146). Davon sind 344 Mitglieder unter 18 Jahre alt (VJ: 374). 
 
Sportliche Höhepunkte: 
- 1. Herren der Fußballer festigen sich in der 2. Saison in der Kreisliga im oberen 

Tabellendrittel unter Leitung des Trainerteams Dirk Willmann und Arne Evers. 
Aufgrund der Kaderbreite ist ein Aufstieg in die Verbandsliga zwar noch verfrüht, aber 
es ist auch ein gutes Signal an junge Nachwuchsspieler, im oberen Drittel der 
Kreisliga mit Aufstiegsambitionen mitspielen zu können.  

- Ebenfalls oben dabei sind die 2. Herren, die unter der Leitung von Trainer Thomas 
Steffens um den Aufstieg in die B-Klasse spielen. Zudem spielt die A-Jugend in der 
Kreisliga West an der Spitze mit David Wedel als Coach. 

- Im jährlich stattfindenden Steinburg-Cup, eine Laufserie in verschiedenen Orten 
Steinburgs, hat die für die TS startende Martina Duitsmann den 2. Platz in der 
Gesamtwertung der Frauen gewinnen können. Zudem hat sie gemeinsam mit ihrer 
Familie das Sportabzeichen abgelegt. Martina Duitsmann wird als Sportlerin des 
Jahres geehrt und erhält als kleines Präsent eine Blume nebst Gutschein und 
Urkunde für ihre hervorragenden Leistungen. 

 
Als sportliche Großveranstaltung fand der 6. Scanafeld-Lauf der TS am 09.06.2018 statt. 
Bei erneut guten äußeren Bedingungen konnte leider nicht an den Teilnehmerrekord vom 
Vorjahr angeknüpft werden, weil zeitgleich auch der StrongmanRun im benachbarten Ort 
Wacken stattgefunden hat. 
Ein Dankeschön an die Helfer und das Organisationsteam um den „Rentner“ Hermann 
Hüser. Der 7. Scanafeld-Lauf wird am Samstag, dem 15.06.2019 ab 15.00 Uhr auf dem 
Sportgelände stattfinden. 
 
Im abgelaufenen Jahr hat sich der Vorstand insbesondere mit zwei Themen intensiv 
beschäftigt und Beschlüsse herbeigeführt, die aus Sicht des Vereins insgesamt für mehr 
Gerechtigkeit und Vereinheitlichung von Abrechnungsmethoden sorgen. So wurde eine 
einheitliche Kursabrechnung eingeführt, die für eine Gleichbehandlung aller im Verein 
angebotenen Kurse sorgt und die Zahlungsabwicklung mittels Bankeinzug erleichtern wird. 



Alle Vereinsangebote wurden in diesem Zusammenhang auf den Prüfstand gestellt und neu 
nach echten Kurs- und Regelsportangeboten unterteilt. Dies wird in der Zukunft jedoch auch 
erfordern, dass insbesondere in den  Regelsportangeboten ausreichend Sportlerinnen und 
Sportler zusammenkommen, damit ein Betrieb auch wirtschaftlich ist. Insofern wurden 
Mindestteilnehmergrößen festgelegt, die zu erfüllen sind. Andernfalls können Angebote 
wegfallen oder mit anderen, ähnlich gelagerten Angeboten zusammengelegt werden. 
 
Zudem musste der Vorstand erkennen, dass der Weggang von Steffen Wegner nicht auf 
Dauer mit eigenen Übungsleitern kompensiert werden kann. Das Ehrenamt wäre 
schlichtweg überfordert worden. Daher wurde im laufenden Jahr eine Stellenausschreibung 
für eine hauptamtliche Stelle initiiert. Die Resonanz war anfänglich jedoch äußerst 
unbefriedigend. Erfreulicherweise konnte durch eine glückliche Fügung Michaela Thomée 
für diese Stellenbesetzung gewonnen werden, die sich beruflich verändern wollte. Bekannt 
ist Michaela Thomée bereits durch ihre Arbeit als Übungsleiterin, die sie vor einigen Jahren 
in der TS geleistet hat. Seit Montag, dem 04.03.2019, ist sie jetzt Teil des Teams der TS 
und wird neben Sportstunden auch Aufgaben als Bindeglied zwischen Kindergarten, Schule 
und Verein wahrnehmen. Denn gerade die frühkindlichen Turn- und Bewegungsangebote in 
den Nachmittagsstunden sind ohne hauptamtliche Kraft im Grunde nicht zu leisten. Ferner 
wird die Vereinsentwicklung, das Kreieren von neuen Kursen und Angeboten sowie die 
Außendarstellung des Vereins in den sozialen Medien eine Kernaufgabe von ihr darstellen. 
 
Dass die Phase ohne hauptamtliche Kraft im letzten Jahr im Großen und Ganzen dennoch 
erfolgreich bewerkstelligt werden konnte, hing, wie im Vorwort des letzten Sportspiegels 
bereits erwähnt, ganz wesentlich von dem Engagement von Anke Schwerdtle und Michelle 
Bork ab! Dabei ist zu bedenken, dass sowohl Anke ihr Engagement neben Beruf und 
Familie meistert als auch Michelle, die im vergangenen Sommer eine Ausbildung zur 
Fitnesskauffrau begann und dennoch unzählige Stunden in der Halle und auf dem Platz 
verbrachte, um den jüngsten Mitgliedern Freude am Sport und der Bewegung zu vermitteln. 
Auf diesem Wege werden Anke Schwerdtle und Michelle Bork mit je einem Blumengruß 
nebst Gutschein geehrt. 
Zudem gilt ein Dank an Sabine Pagel-Röschmann, die fast im gesamten abgelaufenen Jahr 
die Krankheitsvertretung von Wilma Steffens im Bereich Pilates und die Gymnastikgruppe 
50+ am Donnerstag übernommen hat. 
 
Wie auch in den Jahren zuvor erschien der Sportspiegel im vergangenen Jahr mit zwei 
Ausgaben und konnte erneut mit einem positiven Ergebnis in finanzieller Hinsicht 
abschließen. Die Aufgaben rund um den Sportspiegel sind dabei wie folgt verteilt: Die 
Abwicklung und Redaktion liegt unverändert hauptverantwortlich in den Händen des 
Beisitzers Bernd Nissen. Um die Abfrage und Ansprache von Anzeigenwerbern kümmert 
sich der 2. Vorsitzende Daniel Boehm und die Verteilung koordinierte bislang die 
Kassenwartin Birgit Rusch. Allen gilt ein besonderer Dank! 
 



Unverändert großzügig ist die Unterstützung der Gemeinde Schenefeld. Eine Neuerung für 
das Jahr 2018 war der gewährte Zuschuss über 5.000,-- € aus FAG-Mitteln, der zur 
Deckung sämtlicher Arbeiten und Pflegemaßnahmen rund um die Sportplätze zur 
Verfügung gestellt worden ist. Diese Zahlung wurde dem Verein in gleicher Höhe auch für 
das Haushaltsjahr 2019 zugesagt. 
 
Ende des letzten Jahres wurde ein gebrauchter Spindelmäher für die Sportplätze 
angeschafft. Mit Hilfe lokaler Sponsoren aus der heimischen Wirtschaft wurde die 
Finanzierung größten Teils gestemmt. Die technische Überholung übernahm Mike 
Schwerdtle in Eigenleistung. Es besteht Hoffnung, dass das neue Gerät im Frühjahr in 
Betrieb genommen wird, was die Arbeit für den Platzwart Walter Schwerdtle erheblich 
erleichtert. 
 
Der im Jahr 2017 vom Amt Schenefeld kostenlos übernommene Wohncontainer ist im Jahr 
2018 final mit einem entsprechenden Bauantrag genehmigt und im Anschluss eingemessen 
worden. 
 
Nach der Verlegung des Sicherungskastens der Flutlichtanlage aus dem Tennisheim in den 
Außenbereich kam es anfänglich wiederholt zu Ausfällen während des Parallelbetriebes 
beider Anlagen. Diese Beeinträchtigung wurde zwischenzeitlich durch eine höhere 
Absicherung beseitigt, so dass der Betrieb seitdem störungsfrei verläuft. 
 
Unverändert unbefriedigend stellen sich einige Umstände in der großen Sporthalle dar. So 
schließen und öffnen einige Jalousien weiterhin nicht, was gerade den Sportbetrieb um die 
Mittagszeit stark beeinträchtigt. Eine Auftragsvergabe zum Einbau von Elektromotoren soll 
seitens der Verwaltung erteilt worden sein. Weiterhin wird seitens der Sportler über defekte 
Deckenleuchten in der großen und kleinen Sporthalle geklagt. 
 
Gerne möchte der Verein ab August/September 2019 auch wieder einem jungen Menschen 
die Möglichkeit geben, sich im Freiwilligendienst im Sport zu engagieren. Leider blieb diese 
Stelle für das Freiwilligenjahr 2018/19 unbesetzt. Interessierte können sich dazu gern bei 
Michaela Thomée oder einem Vorstandsmitglied melden! 
 
Termine: 
- HSV-Fußballschule am 25. und 26.05.2019 
- Sportabzeichen-Tag am Freitag, 21.06.2019 

 
Stattfinden wird auch wieder eine Frühjahrsputz-Aktion. Treffpunkt ist wie immer um 10.00 
Uhr auf dem Parkplatz vor dem Vereinsheim. Eine Terminankündigung wird rechtzeitig über 
die Abteilungsleiter, das Internet und einen Aushang erfolgen. Freiwillige Helfer sind 
jederzeit herzlich willkommen. Hierbei soll nicht unerwähnt bleiben, dass gerade die 
Beteiligung beim letzten Herbstputz sehr erfreulich war, wobei sich insbesondere die Altliga-
Fußballer und Mitglieder der Fitnessabteilung unter den Teilnehmern zahlenmäßig 



hervorgetan haben. Beim Frühjahrsputz Ende April 2018 stachen aus den Reihen der 
Mannschaftssportler hingegen einige Jugendfußballer und die weibliche Jugend-B der 
Handballer heraus. 
 
Abschließender Dank gilt der Gemeinde Schenefeld, allen Sponsoren, ehrenamtlichen 
Helfern, Abteilungsleitern, Übungsleitern, Regine Breiholz aus der Geschäftsstelle und den 
Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit. 
 
Michaela Thomée stellt sich vor: 
Bekannt ist sie bereits einigen Mitgliedern der TS, da sie vor einigen Jahren „Dance for 
Teens“ und das „Bootcamp“ ins Leben gerufen und geleitet hat. Danach ging es für sie für 
einige Jahre beruflich nach Hamburg. Eine berufliche Veränderung soll sie nun wieder 
zurück in Richtung Schenefeld führen. Mittlerweile hat sie die Fitness-B-Lizenz und den 
Antara Instructor erfolgreich absolviert. Auf diesem Wege bittet sie, sich bei einem Anliegen 
gern persönlich bei ihr zu melden. 
 
Berichte aus den Abteilungen: 
 
Handball-Abteilung, Ulrich Baschke: 
In der laufenden Saison nehmen 6 Jugendmannschaften (3 weiblich und 3 männlich) und 
eine Damenmannschaft am Spielbetrieb teil. Leider konnte keine Herrenmannschaft 
gemeldet werden, da einige die Region für ein Studium verließen, andere hörten auf oder 
gingen zurück in ihre ehemaligen Vereine. In allen 3 Stammvereinen der HSG findet 
Nachwuchsarbeit mit Mädchen und Jungen des Jahrganges 2010 und jünger statt. Diese 
Mannschaften nehmen an kleinen Turnieren teil. Außerdem sind die Trainer/innen in den 
„Ballschulen“ der Grundschulen aktiv. Mit den Grundschülern aus Hohenlockstedt und 
Schenefeld ging es zum HOLCIM-Cup nach Brokdorf. 11 Mannschaften aus Steinburger 
Grundschulen kämpften um Tore und Punkte. Im Finale wurde der Seriensieger 
Kremperheide von Hohenlockstedt geschlagen. Ein erfolgreicher Tag für alle Beteiligten. In 
der laufenden Saison 2018/19 spielen alle Mannschaften in gemeinsamen Ligen mit dem 
KHV Dithmarschen. Diese Form ist dem stetigen Rückgang an Aktiven und damit 
Mannschaften geschuldet. 
 
Fußball-Abteilung, Heiko Hoener: 
Die Trainer der 1. und 2. Mannschaft haben ihre Verträge verlängert. Die 1. Mannschaft 
wird von Dirk Willmann und Arne Evers trainiert, die 2. von Thomas Steffens. Mike 
Schwerdtle hat im vergangenen Jahr einen gebrauchten Spindelmäher erworben. Spenden 
hierfür sind von Mike Schwerdtle, Fa. Duitsmann, dem Förderverein und der Sparkasse 
Westholstein geflossen. Michael Brucherseifer bleibt weiterhin der 
Schiedsrichterbeauftragte. Die Nachfolge als Abteilungsleiter für Heiko Hoener übernehmen 
Patrik Baade und Merlin Krech. Der bisherige Abteilungsleiter hat sich nicht mehr zur Wahl 
gestellt. Zurzeit werden 2 Herren-Mannschaften trainiert. Es steht für die kommende Saison 
die Überlegung an, eine 3. Mannschaft aufzustellen. A – C-Jugend-Mannschaften sind in 



der nächsten Saison nicht am Start. Die D-Jugend wird nächste Saison von Uwe Glock und 
Patrik Delfs trainiert. Uwe Glock und Kai Schwerdtle trainieren jetzt die E-Jugend. Kai 
Schwerdtle wird zur neuen Saison aufhören. Trainer der E-Jugend für die neue Saison 
werden Boris Krause und Onur Ersungur. Nächste Saison sollen 2 F-Jugend-Mannschaften 
gemeldet werden, die von Harm Carstens, Sascha Grundmann und voraussichtlich Jule 
Mohr trainiert werden. 
 
Der 2. Vorsitzende Daniel Boehm bedankt sich bei Heiko Hoener im Namen aller für die von 
ihm geleistete Arbeit. 
 
Fitness- und Turn-Abteilung, Anke Schwerdtle: 
Es bestehen momentan Turngruppen bis zum Schulalter, die Turngruppe 1. – 4. Klasse ist 
zum Erliegen gekommen. Diese soll zukünftig von Michaela Thomée wiederaufgebaut 
werden. Neue Schwimmkurse finden nach den Osterferien jeweils donnerstags und freitags 
statt. 
Im Bereich Fitness werden von Anke Schwerdtle  Anfängerkurse „Antara Rücken“ 
angeboten. Seit Herbst 2018 liefen 3 Einsteigerkurse „Antara“, so dass nunmehr insgesamt 
7 „Antara Rückenkurse“, laufen, die fast alle ausgelastet sind. 7 Kardio-Fitness-Kurse 
werden zurzeit angeboten, die ebenfalls alle gut besucht sind. 
4 angebotene Kurse werden zukünftig von Michaela Thomée geleitet. 
Das freie Training wird von einer relativ konstanten Gruppe gut besucht. 
Seit dem 05.03.2019 immer von 17.45 – 19.15 Uhr ist eine neu gegründete Cross-Fit-
Gruppe von André Schwabrow und Benjamin Wojahn ins Leben gerufen worden. Gleich zu 
Beginn waren 10 Sportler dabei. 
Nach den Osterferien wird Anke Schwerdtle einen weiteren neuen Kurs anbieten, und zwar 
das Becken-Boden-Training. 
 
Leichtathletik-Abteilung, Hermann Hüser: 
In dieser Abteilung sind etwa 80 zahlende Mitglieder zu Hause, davon 50 – 60 Aktive. 3 
Gruppen werden von Hermann Hüser geleitet, und zwar Kinder-Leichtathletik (Altersgruppe 
6 – 10 Jahre), die Montags-Laufgruppe, die nunmehr ca. 35 Jahre besteht. Hier wird 
insbesondere in den Sommermonaten für das Sportabzeichen trainiert, sowie die Trimm-
Dich-Gruppe (Altersgruppe 50 – 80+). Diese Gruppe spielt im Winter Basketball mit 
anschließendem Konditionstraining. Im Sommer werden einige Radtouren unternommen 
mit anschließend gemütlichem Beisammensein. Bei neuen Teilnehmern ist auch in dieser 
Gruppe sehr schnell eine konditionelle Verbesserung festzustellen. 
 
Der Scanafeld-Lauf wird in diesem Jahr unter der Leitung von Gerd Hauschildt 
durchgeführt. Er ist vielen bereits bekannt als Organisator des Pöschendorf-Laufes. 
 
Der bereits erwähnte Sportabzeichen-Tag findet am 21.06.2019 statt. 
Am 26.06.2019 bietet der Verein wieder eine Fahrt zur „Kieler Woche“ an. Abfahrt: 16.00 
Uhr vom Marktplatz. 



 
Basketball-Abteilung, Daniel Boehm in Vertretung für Georg Braschwitz: 
Die Abteilung ist momentan wenig aktiv, sie nimmt lediglich zweimal im Jahr an Turnieren 
teil. Das Training findet donnerstags statt. 
 
Badminton und Tischtennis-Abteilung: 
Keine Berichte, da die Abteilungsleiter nicht anwesend waren. 
 
TOP 5 Bericht der Kassenwartin und Genehmigung des Jahresabschlusses 2018 
 
Die Kassenwartin Birgit Rusch stellt den Jahresabschluss 2018, der den versammelten 
Mitgliedern ausgeteilt wurde, vor. 
 
Das Anlagevermögen hat sich um die Abschreibungen reduziert, lediglich ein Spindelmäher 
für den Fußballplatz wurde angeschafft. Beim Umlaufvermögen wurde der Warenbestand 
der Gaststätte von Greta Frehse anhand einer Inventur ermittelt. In der Position 1410 
„Sonstige Forderungen“ sind die noch nicht bezahlten Rechnungen der Anzeigenwerber 
vom Sportspiegel und in der Position 1411 sind noch offene Beitragsforderungen 
ausgewiesen. Die flüssigen Mittel haben sich aufgrund des guten Jahresergebnisses 
deutlich erhöht. Die Position Steuern gleicht sich bis auf eine Rundungsdifferenz mit der 
passiven Position Steuern aus. Auf der Passivseite sind das Eigenkapital und die 
Verbindlichkeiten der TS ausgewiesen. Das Vereinsvermögen hat sich auf 303.594,10 € 
erhöht, da ein Gewinn in Höhe von 8.087,27 € erwirtschaftet wurde. Dieser Überschuss ist 
zum einen dem fehlenden Sportlehrer geschuldet als auch der guten Haushaltsdisziplin der 
Abteilungen sowie den zahlreichen Spenden und Zuschüssen. An dieser Stelle einen 
herzlichen Dank an alle Abteilungsleiter für die gute Haushaltsdisziplin und natürlich bei den 
Sponsoren für die vielfältige Unterstützung. 
Weiterhin konnte eine Rücklage in Höhe von 30.000,-- € gebildet werden. Diese wird zur 
Hälfte für die anstehende Dachsanierung benötigt als auch für notwendige Anschaffungen 
im Sportbetrieb. 
Bei den Verbindlichkeiten konnte das langfristige Darlehen planmäßig mit rd. 10.000,- € 
getilgt werden.  
In der Position 0910 „Rückstellungen“ sind sowohl die Air Bodies für die Handballabteilung 
als auch der neue Fußboden für die Gaststätte verbucht. Diese beiden Maßnahmen 
standen in 2018 schon fest, können aber erst in 2019 durchgeführt werden. 
In der Position 1592 hat der Sportverein Gelder für die Flüchtlingsarbeit vom Schleswig-
Holsteinischen Fußballverband erhalten. Diese Gelder wurden jedoch noch nicht vollständig 
ausgegeben. 
In der Position 1593 sind noch Gelder aus der „Einbeck-Fahrt“ der Leichtathleten 
vorhanden. Dieser Betrag wurde nicht wieder an die Teilnehmer ausgezahlt, sondern ist für 
die diesjährige Reise mit eingeplant. 
Die sonstigen Verbindlichkeiten bestehen im Wesentlichen aus der noch offenen 
Hallenmiete für das Amt und den letzten Getränkerechnungen für den Gaststättenbetrieb. 



In der Positionen 1840 sind noch Verbindlichkeiten gegenüber dem Finanzamt 
ausgewiesen. 
 
Gewinn- und Verlustrechnung: 
Die Beiträge sind abermals um 3.000,- € gesunken. Dieser Rückgang ist sicherlich auch der 
Auflösung der Herren- und einer Damenmannschaft im Handball geschuldet. 
Die Position 3200 „Spenden“ hat sich um 4.000,- € erhöht, diese Erhöhung setzt sich im 
Wesentlichen zusammen aus 2.000,- € für den Spindelmäher und diversen Spenden für die 
Fußballabteilung, denen aber auch konkrete Anschaffungen gegenüber standen. 
Die Position 3995 enthält die Rückzahlungen von Steffen Wegner für die erworbene 
Handball B-Lizenz und eine Rückzahlung der Bundesknappschaft für vergangene Jahre. 
In der Position 5310 ist sowohl die monatliche Nutzungsgebühr des Tennisclubs für das 
WLAN als auch die Einnahme aus der Busfahrt zur Kieler Woche verbucht. 
Position 5420: Die Einnahmen aus den Sportkursen hat sich aufgrund der wieder 
angebotenen Schwimmkurse und der neuen Kurse von Anke Schwerdtle erhöht. 
Die Position 5430 „Kostenbeteiligung der Nachbarvereine SG“ ist im Jahr 2018 deutlich 
höher, da die Vereine sowohl die Abschläge für 2018 gezahlt haben als auch noch ca. 
4.000,- € für die Endabrechnung 2017. 
Auf der Aufwandseite haben sich die ersten drei Positionen aufgrund der bekannten 
Tatsachen deutlich reduziert. 
Der niedrigere Aufwand in der Position 2140 „Strom, Gas, Wasser, Heizung“ resultiert nicht 
nur aus dem Anbieterwechsel sondern aufgrund einer positiven Endabrechnung für 2017. 
In der Position 2190 „Reparaturen Vereinsheim“ ist schon die Erneuerung des Fußbodens 
für die Gaststätte enthalten. 
Die Fortbildungskosten in Position 4020 haben sich fast verdoppelt, da viele Übungsleiter 
die Möglichkeit der Weiterbildung genutzt haben. 
Die Position 4210 „Personalkosten Übungsleiter“ haben sich natürlich aufgrund des 
Wegganges von Steffen Wegner deutlich erhöht. Besonders Anke Schwerdtle und Michelle 
Bork haben einen Großteil dieser Stunden aufgefangen. 
Für die Platzpflege hat die Gemeinde Schenefeld 5.000,- € aus FAG-Mitteln zur Verfügung 
gestellt. Von diesem Geld wurden alle nötigen Ausgaben bestritten. Ein so gut gepflegter 
Platz ist aber auch nur möglich, weil Walter Schwerdtle und Michael Brucherseifer 
unermüdlich im Einsatz sind. Vielen Dank! 
 
Kostenstellenübersicht: 
Alle Abteilungen haben gut gewirtschaftet, lediglich die Tischtennisabteilung hat ihren Etat 
überschritten aufgrund der Banden-Neuanschaffung. Die Position 05 „Platzpflege“ wurde 
neu aufgenommen. 
 
Zum Abschluss bedankt sich die Kassenwartin bei allen Ehrenämtlern, Übungsleitern, 
Trainern, Abteilungsleitern sowie bei Regine Breiholz für die gute Zusammenarbeit. 
 



TOP 6 Bericht des Kassenprüfers Eggert Eicke und Entlastung des Vorstands 
 

Die Kasse wurde von Monika Schnoor und Eggert Eicke am 19.02.2019 geprüft. Die 
Kassenunterlagen sind sehr übersichtlich, nachvollziehbar und transparent von Regine 
Breiholz geführt worden. Es wurde ein geordnetes Belegwesen vorgefunden, die 
Unterlagen wurden durchgängig geprüft sowie einzelne Buchungen gesichtet. Es wurden 
keinerlei Beanstandungen festgestellt und die vorgelegten Unterlagen als in Ordnung 
befunden. Das Jahr 2018 hat positiv abgeschlossen mit einem Gewinn von ca. 38.000,- €, 
wobei eine Rücklage von 30.000,- € für die Dachsanierung gebildet worden ist. In 
sportlicher und finanzieller Hinsicht ist das Jahr 2018 sehr gut gelaufen. Ein engagierter 
Vorstand verdient auf diesem Wege Dank und Anerkennung für den Einsatz der 1.100 
Mitglieder. Eggert Eicke empfiehlt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird 
einstimmig entlastet. 
 
TOP 7 Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 2019 
 

Birgit Rusch: Die Übersicht für den Haushaltsvoranschlag 2019 liegt aus. Beim 
Haushaltsvoranschlag wurde sich an den Etatausschöpfungen und dem 
Haushaltsvoranschlag des Vorjahres orientiert. Das Gehalt der Sportlehrerin wurde 
komplett der Position 34 belastet. Im laufenden Jahr wird es dort sicherlich noch 
Umverteilungen auf die Abteilungen geben. 
 
Der 2. Vorsitzende stellt den Haushaltsvorschlag 2019 zur Abstimmung. Dieser wird 
einstimmig bei einer Enthaltung beschlossen. 
 
TOP 8 Anträge 
 

Daniel Boehm: 
Formale Anträge, die auf der Jahreshauptversammlung zur Abstimmung vorgelegt werden 
müssen, wurden nicht eingereicht. 
Im Vorgriff auf die nächste und die noch folgenden Jahreshauptversammlungen sollte die 
Einladung zur Jahreshauptversammlung zukünftig nur noch durch Aushänge am 
„schwarzen Brett“ und im Internet bekannt gemacht werden. Grund ist, dass die Kosten des 
Inserats in der „Norddeutschen Rundschau“ immens gestiegen sind. Hierzu wird in der 
nächsten JHV ein Antrag seitens des Vorstandes eingereicht, da hierfür eine 
Satzungsänderung nötig ist. 
 
Aus der Fitnessabteilung wurde der schriftliche Wunsch formuliert, eine neue Kraftbank 
(Bankdrücken, Flach- und Schräg- und Negativ-Bank) anzuschaffen, da das jetzige Gerät 
nicht mehr den Sicherheitsanforderungen entspricht. 
Eggert Eicke: In Anbetracht des sehr guten Jahresabschlusses sollte darüber nachgedacht 
werden, das Fitnessstudio zu modernisieren. So wäre dann auch dauerhaft gewährleistet, 
dass ausreichend Sportler das zeitgemäße Studio auch nutzen. 



Daniel Boehm: Hermann Hüser, Anke Schwerdtle und Michaela Thomée werden in diesem 
Jahr die Sportmesse FIBO in Köln besuchen und auch Geräte anschaffen. 
Ulli Baschke weist noch einmal auf den unsäglichen Zustand in der Halle hin (defekte 
Fenster und Jalousien und nicht funktionierendes Licht). 
Anke Schwerdtle: Das Amt hat ihr mitgeteilt, dass im Sommer die Reparaturen durchgeführt 
werden sollen. 
Eggert Eicke: Schlägt vor, die Verwaltung schriftlich aufzufordern, diese Missstände 
aufzuheben. Die Versammlung begrüßt diese Vorgehensweise. 
 

TOP 9 Wahlen 
 

a) 1. Vorsitzende(r) 
b) Kassenwartin(in) 
c) 1 Beisitzer(in) 
d) Pressewart(in) 
e) 1 Kassenprüfer(in) 

 
Nach Abstimmung wurde wie folgt gewählt: 
a) 1. Vorsitzender Mirco Sobek in Abwesenheit, einstimmig.  
b) Die Kassenwartin Birgit Rusch, einstimmig bei eigener Enthaltung. Sie erklärt sich 

bereit, die Wahl anzunehmen. 
c) Der Beisitzer Bernd Nissen stellt sich nicht wieder zur Wahl.  

Der 2. Vorsitzende Daniel Boehm bedankt sich beim Beisitzer Bernd Nissen für seine 
achtjährige geleistete Arbeit im Vorstand mit einem Präsentkorb. 
Aus der Versammlung schlägt Ulrich Baschke Julia Ringeloth vor. Weitere Vorschläge 
liegen nicht vor.  
Julia Ringeloth stellt sich vor: Sie ist 36 Jahre alt, spielt schon viele Jahre Handball 
und ist seit 10 Jahren in Schenefeld wohnhaft. Sie würde sich gern in der 
Vorstandsarbeit des Vereins engagieren. 
Julia Ringeloth wird bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt. Julia Ringeloth nimmt 
die Wahl an. 

d) Pressewart: hier gibt es keinen Vorschlag, die Position bleibt vakant 
e) 1 Kassenprüfer: Zum weiteren Kassenprüfer wird Peter Mau-Hansen vorgeschlagen. 

Dieser wird bei eigener Enthaltung einstimmig zum Kassenprüfer für zwei Jahre 
gewählt. Die Wahl wird von ihm angenommen. 

 
TOP 10 Bestätigung der Abteilungsleiter 
 

Folgende Abteilungsleiter werden einstimmig von der Versammlung bestätigt: 
Fußball – Patrick Baade und Merlin Krech, 
Handball – Ulrich Baschke, 
Basketball – Georg Braschwitz, 
Turnen – Michaela Thomée, 
Fitness – Michaela Thomée 



TOP 11 Verschiedenes 
 
Ulli Baschke: Am 17., 18.05.2019 findet in der Sparkassenarena Kiel das „Final Four“ statt. 
Hierfür sind bei Eintrittskarten vorrätig. 
Im Rahmen der Deutsch-Französischen Partnerschaft findet ein Besuch Schenefelds in der 
Zeit vom 10. – 17.07.2019 in Frankreich statt. Es wird für die Hin- und Rückreise keine 
Zwischenübernachtung gebucht, so dass die Kosten sich für Erwachsene auf 120,-- € und 
Jugendliche auf 50,-- € belaufen. Das Amt und auch die Gemeinde Schenefeld unterstützen 
dieses Vorhaben großzügig. Anmeldungen bei Ulli Baschke. 
 
Britta Kunkelmoor: Die Sportstunde „Step-Aerobic“ wird schon seit einiger Zeit 
vertretungsweise von Christiane Tabel geleitet, da Angelika Noffke erkrankt ist. Es sollte in 
Zukunft ein Ersatz für Angelika Noffke gefunden werden, da es sich um eine schon lang 
bestehende Sportgruppe handelt, die auch weiterhin großes Interesse daran hat, dass 
diese Sportstunde fortgeführt wird. 
Mike Schwerdtle: Es wurden auch schon Gespräche mit einzelnen Sportlerinnen aus der 
Gruppe und auch schon ein Gespräch mit einer Übungsleiterin geführt, die aber abgesagt 
hat. Wäre auch jemand aus der Gruppe bereit, die Stunde zu leiten? 
Anja Wedtgrube: Es müsste nicht unbedingt Step-Aerobic angeboten werden, aber eine 
Sportstunde mit Musik dazu wäre wünschenswert. 
Michaela Thomée: Nimmt sich der Sache auf jeden Fall an. Eine Anzeige (Stellengesuch) 
wurde bereits geschaltet. 
Christiane Tabel: Seit Oktober 2018 leitet sie die Gruppe. Sie wäre bereit, dies bis zu den 
Sommerferien fortzuführen. Dann sollte aber die Nachfolge geregelt sein. 
Georg Siebentritt: Die Gruppe müsste Eigeninitiative zeigen und sich eigenständig um eine 
Nachfolgerin kümmern. Eigenengagement ist gefragt. 
Christiane Tabel: Hat den Eindruck, es wurde sich bisher nicht genügend für die Gruppe 
eingesetzt, damit es auch mit neuer Leitung weitergeht. 
Michaela Thomée sagt zu, bis zu den Sommerferien eine Lösung zu finden. 
Eggert Eicke: Es ist erkennbar, dass sich die Gruppe gekümmert hat. Es ist Sache der 
Sportlehrerin gemeinsam mit der Gruppe eine Lösung zu finden. 
 
Anke Schwerdtle: Kürzlich hat sich ein Judotrainer während der erweiterten 
Vorstandssitzung vorgestellt. Er hat bisher keine Antwort vom Verein erhalten. 
Daniel Boehm: Das Judo-Training im Verein soll zukünftig stattfinden. Die Einzelheiten 
müssen aber noch mit dem 1. Vorsitzenden besprochen werden. 
 
Mike Schwerdtle regt an, in jedem Jahr einen „Sportler des Jahres“ zu ehren. Für die 
Zukunft werden die Abteilungsleiter gebeten, Vorschläge zu unterbreiten. Eine Ehrentafel 
mit dem jeweils eingravierten Namen wird auch vorgeschlagen. 
Im vergangenen Jahr wurde ein Spindelmäher in Eigeninitiative gekauft. Begründet wurde 
es damit, dass Walter Schwerdtle so die Platzpflege nicht mehr fortführen wollte. Mit diesem 
Gerät sollte die Arbeit für ihn vereinfacht werden. Hier ein herzliches Dankeschön an die 



Gemeinde Schenefeld für die Unterstützung und auch an Michael Brucherseifer und Walter 
Schwerdtle für die Platzpflege. 
Mirco Sobek hatte im vergangenen Jahr seinen Rückzug angekündigt. Dies konnte 
verhindert werden, indem sich alle Mitglieder des Vorstandes bereit erklärten, Aufgaben zu 
übernehmen, die noch im Einzelnen zu verteilen sind. 
Eggert Eicke bittet um Information, wer zukünftig Ansprechpartner für den jeweiligen 
Bereich ist. 
Mike Schwerdtle sagt dies zu. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen zu verzeichnen sind, wird die Versammlung um 
21.15 Uhr beendet. 
 
Daniel Boehm    Antje Hauschildt 
2. Vorsitzender    Schriftwartin 


